
発行日  ： ２０２３年９月吉日 

玉川小学校 PTA会長 稲葉 和弘 

９月度ＰＴＡだより 

 

バスケットボールワールドカップのアカツキジャパンの試合に大興奮しました。サッカーのなでしこジャパンの健闘や、世

界陸上でのやり投げの大逆転の金メダルなど感動する場面が続きました。これからのラグビーワールドカップのブレイブ・

ブロッサムズも楽しみです。スポーツは生きていく上では必要不可欠なものではありませんが、こんなにも人の心を動かす

力を持っています。私たちのＰＴＡ活動も学校の活動に必要不可欠なものではありません。児童やＰＴＡに関わる誰かが楽

しかったと思えるような活動が出来ればいいなと考えています。 

さて、９月の実行委員会を下記の内容にて実施しましたのでご報告をさせていただきます。前回に引き続き学校と委員

会、役員との間で活発な意見交換もあり、とても有意義な会議になったと思っています。 

 

記 

 

第５回実行委員会 

 

                参加：学校代表（２名）・正副委員長（７名）・役員（９名） 

                日時：９月２日（土） １０：００～１１：３０ 

                会場：２階 多目的室 

                内容：①会長あいさつ ②校長先生あいさつ 

③案件（各委員会報告・その他） 

④学校行事関係 

 

① 会長挨拶 

 ・例年、夏休み期間中はＰＴＡ活動もお休みしていましたが、今年度は夏休み親子工作や平間銀座の縁日のパトロール、

校長先生にもご協力いただき玉川委員会との打ち合わせなどの活動を行いました。夏休み親子工作では、地域の職人

さんやＰＴＡ役員のＯＢ・ＯＧの玉川応援団にもご協力をいただきました。児童や保護者の笑顔や真剣な表情、地域の

方々との繋がりを感じられる貴重で楽しいイベントになりました。９～１１月は全て対面での実行委員会となりますので、

活発な意見交換を続けていきたいと考えています。 

 

② 校長先生挨拶 

 ・夏休みも終わり学校が始まりました。子どもは元気な姿を見せてくれています。夏休みの提出課題として、親子工作の作

品も飾られているのを見て、やってよかったと思う子どもが多かったのだと感じています。９月は前期のまとめの時期とな

ります。後期は運動会の準備が本格的に始まります。スポーツフェスタとは違い１～６学年合同で行います。子どもたちの

安全を第一に、全学年の団結を目標に進めたいと考えています。皆様のご理解ご協力をお願い致します。 



③ 案件 【各委員会活動報告】  

 

 

●玉川委員会🔴 

 

・ふれあい祭の実施方法等について玉川委員会副委員長からの報告と実行委員会での話し合いをしました。 

・当日の昼食について、昨年同様におにぎり配付をした場合のアレルギー対応や、アレルギー対策としてお弁当の持参の

検討について話し合いを行いました。 

・学校から雨天時の校庭の代替会場についての報告があり、雨天時の実施方法についての意見交換を行いました。 

・学校から、安全面等の都合により、当日の教室については昼食後は施錠をしたいので、児童の荷物は持って移動して欲

しいとのお願いがありました。 

・前日準備については当日の午前中に授業参観もあるので引き続き職員会議等で検討しているとの報告がありました。 

・当日のけがなどについては、ＰＴＡが加入している保険で対応可能と情報共有をしました。 

・職員参加について、ゲーム等の運営への参加は考えていませんが、児童対応・トラブル対応については対応する旨報告

がありました。また、ボランティア人数が足りない等についても相談してもらえれば検討しますとのことでした。 

・開催形態は昨年ベース（玉川小学校児童のみ）との玉川委員会からの提案を受け、ＰＴＡ会長より、会費を全世帯から

徴収していることや、見ていただくことで活動の魅力が伝わり次年度への参加に繋がっていくＰＴＡ活動の持続可能性等

を考えると、保護者が参加するメリットは大きいので、保護者も参加する形が望ましい旨お伝えをしました。 

・台風による実行委員会の日程変更等により委員会と会長や学校が直接話をする機会が少なく、ふれあい祭の企画段階

で方針決定の方法等に関しての意思疎通が図れていなかったことや、昨年の資料以外に参考にできるものもなかったこ

ともあり、昨年度ベースの児童のみの参加という方法で話が進んでいます。また、前年度のボランティア人数実績から保

護者を入れると混雑を招くことや、管理する人数が足りないこと等の考えから生徒のみとの提案に至っています。との状

況報告を副委員長にしていただきました。 

・報告に対し会長より、委員会の意見は尊重したいが、何らかの形で保護者が参加できる形にならないとPTAとして実行

する意義がなくなってしまうので、校庭のみ見学可など、折衷案を検討していただきたい。ＰＴＡ会員の参加希望者（保護

者）を断るに足る理由が考え付きません。とのお話がありました。 

・学校からは、地域（町会長等）への活動のアピール・つながりも小学校としては大事。玉川委員会の活動を他の保護者

に見てもらう（来年度以降の委員会活動につなげる）意味でも大事なので、校庭の見学は保護者見学ＯＫとするなど、折

り合いを検討してほしい。との提案がありました。 

・本日の話し合いを来週の玉川委員会にて相談していただきたい旨をお伝えしました。 

 

委員会 前月の活動内容 今月の活動予定

玉川

委員会

・ふれあい祭の内容に関する打合せ（三者）

・体育館エリア、教室エリアのゲームに関する

　打合せ

・ボランティア説明会に関する打合せ

・資料作成に関する打合せ

・正副委員長のスケジュール作成

・ボランティア説明会に関する打合せ

・開催内容に関する打合せ

・玉川こ文にゲームに関する打合せ

厚生

委員会

・特になし ・ベルマーク集計、資源回収看板点検

校外

委員会

・7/9あいさつ運動ポスター張り（７４枚） ・あいさつ運動ポスター募集（９月下旬）

・秋の交通安全キャンペーン参加

あいさつ

委員会

・特に無し ・あいさつ見守り運動実施（9/1,7,13,19,25）

卒業対策

委員会

・お花屋さん閉店に伴う代替案のライン打合せ ・卒業記念品の予算と、卒業を祝う会に関しての

　打ち合わせを実施予定



●厚生委員会● 

 

・資源回収場所が散らかっていることがあるので、実行委員会の参加の皆さんも通勤途中等に気が付いた際には、ダン

ボールを直すなど、少々清掃に協力していただけると助かります。（副会長） 

 ・ベルマーク集計・整理は大変だがご協力いただいて集まっているので引き続き進めていきます。（委員長） 

 ・集まったベルマークについてはデジカメに交換するよう学校と打ち合わせを進めています。（委員長） 

 

 

●校外委員会🔴 

 

・不安定な天候の中でしたが、７月９日にボランティアの方々のご協力いただき、あいさつ運動ポスター張りの活動をしまし

た。２時間程度の作業で７４枚のポスターを張りました。（委員長） 

・ポスターを集めた際に、数枚無記名のものがありました。先生に調べていただき、書いてくれた児童が分かったポスター

もありましたが、最終的に２枚は児童名が分かっておらず掲示ができていません。後期も募集と掲示を行う予定なので、

児童から受け取る際に名前の記載があるかの確認を先生方にご協力いただきたいと考えています。（委員長） 

・作業の効率化のために新しいラミネーターをご購入いただいたが、作業当日に以前からあるラミネーターの調子が悪く

なり、１台での作業となり、作業に時間が掛かってしまいボランティアの方々にご迷惑をお掛けしてしまった。（委員長） 

→１台追加購入する方向で進めようと考えています。（会長） 

・委員がラミネート作業に追われ、掲示の場所や方法の指示が徹底できず、複数枚掲示している場所や、掲示が少ない場

所があるなどばらつきが出てしまったので、後期の張り出しの際には改善していきたいです。後期は１１月の平日に張り

出し活動を予定しています。９月後半～１０月ごろ１０名程度のボランティア募集を予定しています。（委員長） 

・９月２１日に秋の交通安全委員会に参加を予定しています。（委員長） 

  →交通安全以外もいろいろな会議や活動に参加いただいていると思いますが、活動について実行委員会等でフィード

バックをしていただきたいと考えています。玉川小のＰＴＡとして参加を続けていただきたいが、会議内容等を知り活動

への参加の再確認をすることも必要だと思っています。（会長） 

・こども１１０番の地図を副委員長が作成しました。展開方法については検討中です。（委員長） 

  →せっかく作成していただいたので、各家庭に配付できれば素晴らしいと思います。（会長） 

 

 

●あいさつ委員会🔴 

 

・９月に５回のあいさつ見守り運動を実施予定です。（委員長） 

・前回実行委員会でお話の合った危険個所マップの周知の件は、進捗があれば報告をお願いします。（会長） 

・通常、委員会は活動期間が３月末までとなっていますが、新年度の委員との引継ぎ期間と重なり、新１年生が入学する４

月初旬に活動が出来ない状況があるので、一年を通じて活動に慣れた今年度のメンバーで４月まで活動を継続したい

と考えています。（副会長） 

 



 

●卒業対策委員会🔴 

 

・毎年、卒業生の胸のブーケを低料金で引き受けてくださっていた南武商店街のお花屋さんが７月末に閉店してしまった

ので、代替案等について委員会内でラインでの打ち合わせを行いました。（委員長） 

・６学年のご家庭に積み立てて頂いている卒業対策費は、修学旅行の費用や卒業生のブーケ等に充てられます。今年度

の修学旅行の費用は物価高騰などにより値上げが確実な状況なので、ブーケの予算が足りなくなることが予想されてい

ます。（委員長） 

  →修学旅行資金と卒業資金は同じ積立金から捻出していますが、修学旅行のバス、乗務員の手配に費用が従前より

かかるようになったため、どれぐらい余るのかが想定できない状況です。（校長） 

  →昨今の物価高等に対して「児童に平等に使用すべきＰＴＡ会費を６学年だけのために使っていいのか」との考え方も

あると思いますが、ＰＴＡ会費から一定程度支援できないか実行委員会の場でも検討していきたいです。（会長） 

 

 

④ 学校行事関係 

 

・9/4～8 夏休み作品展（１５：３０〜１６：３０にて保護者向けに開放を予定しています。ご来校の際の入口は職員

玄関となります。ぜひ多くの保護者の方々に子どもの作品を見に来てほしいです。※入場は１６：００ま

でとなります。） 

・9/12  開校記念日（119歳のお誕生日です。来年は１２０周年を迎えます。） 

・9/21～27 個人面談（生活面、学習面のお話をしっかりとしたいと考えています。） 

・10/６          前期終了 

・10/7  PTA委員会・実行委員会、神明神社お祭り 

・10/10  かわさき家庭と地域の日（休校） 

・10/11  後期始業式（運動会の準備が本格化していきます。） 

・10/28  運動会 （学年別スポーツフェスタではなく、全学年による運動会を実施します。） 

・10/30  振替休日 

 

 

●その他● 

 

【運動会に関する報告】 

・学校からの提案を受け、今年度のＰＴＡ競技を実施することとなりました。未就学児童（来年度入学予定）を対象としたか

けっこと参加賞の配付を予定しています。役員での運営を考えていますが、応援が必要な際はご協力をお願いします。ま

た、ＰＴＡ用テントを設置予定です。委員長・副委員長および役員はテント内で競技を見られます。お子さんの競技のタイ

ミングなどにご利用下さい。詳細については来月の実行委員会で説明をします。（副会長） 

 



【中丸子神明神社のお祭りへのＰＴＡブース出店について】 

・コロナにより減っていた地域とＰＴＡとの繋がりの機会として、１０月７日１７：００～から開催される神明神社のお祭りに射

的の出店をしたいと考えています。他のブースとの兼ね合いから１回１００円にて実施予定です。経費との差額は神社へ

の奉納金への充当を考えています。 

→実行委員会として決議を取り、中丸子神明神社のお祭りへの参加が全会一致で了承されました。 

・詳細については PTA からお手紙を配付予定です。多くのお子さんにあそびに来てほしいと考えています。玉小の児童へ

の特典等についても検討したいと考えています。 

 

【側溝清掃】 

・１１月４日（１１月の実行委員会日）に側溝清掃を１３：００～３０分程度にて予定しています。委員の皆様にも参加して頂

けると助かります。（副会長） 

・実行委員会へは委員長・副委員長以外の方の参加も可能です。委員の方は決議には参加が出来ませんが、討論に加

わって発言していただくことが可能です。参加希望の委員の方がいた場合は遠慮なく気軽に参加をしていただきたいと

考えています。（会長） 

・後期に向けて委員会の引継ぎや、卒対委員会は活動が本格化しますが、分からないことや困っていることは各委員会担

当役員に些細なことでも構いませんので相談をお願いします。コミュニケーション不足によりご迷惑をお掛けしている委

員会もあり改善していければと考えています。 

 

以 上 

 

 

 

役員・各委員会へ忌憚ないご意見を下記アドレスまでお寄せ下さい。 

皆様の一言でより素敵な玉川小学校にしていきましょう。 

 

pta.gyokusen@gmail.com 

 

★あいさつを すすんでする子 玉川の子★ 

mailto:pta.gyokusen@gmail.com

